



低 處 高 思

令和5年11月10日

～自ら啓き 未来を拓く～

発行 北垣内 博

地域とつながり、未来とつなげる 学友会活動

「中込中 ver. アダプトシステム～ASN(アスナ)プロジェクト」

年度当初、学友会活動を進めるにあたり「Act for people! ～思いやりからつながりへ～」をスローガンに掲げ、人のために行動し、自身を含む全ての人々を温かい気持ちにしたいとの願いを全校で確認しました。その中で活動の柱とした「中込中 ver.アダプトシステム」が「ASN(アスナ)プロジェクト(滑津川清掃)」として具体化され、先月末、地域・保護者の皆様のご協力もいただきながら無事に進行することができました。ありがとうございました。

この企画には、生徒の「校歌にある滑津川を“私たちの川”、再びホタルが生息できるような川にしたい」という願いが込められています。また、活動を通して地域の方々とのつながりを深め、共に「ふるさと」をつくる機会にしたいと考えました。当日までの生徒集会等では「地域に目を向けることも大切だが、まずは自分たちの学校の様子に目を向けるべきだ」「活動の趣旨を全校生徒が納得してから進めるべきだ」といった主旨の意見があったり、コミュニティスクール推進会議では「かつて自分が中学生の頃にも同じような活動をした。しかし、続けることが難しかった」「生徒の力だけでは難しい。地域でも定期的に清掃(草刈り)をしているが、人手が必要になる」と助言をいただいたりしました。

今年度の活動を振り返り、様々な課題を踏まえながらも実施できたことに意義があると思っています。正解のない時代を迎え、解決が困難と思われる問題に直面したり意見が対立する場面が多くなったりしています。このような場合、折り合いのつけ方がとても重要になります。日々、頼もしく成長してく生徒の姿に私も学ぶことができました。

間もなく、学友会の中心が3年生から2年生へと引き継がれます。必ずしも活動の全てを引き継ぐ必要はありません。学友会をつくってきた先輩方の思いをしっかりと受け継ぎ、新たな学友会を築いていく姿を期待しています。



授業参観(人権講演会)ありがとうございました

11月7日(火)を授業参観日として生徒の様子をみていただくとともに、講師に 松島 恒志 先生をお招きし、人権教育講演会を行いました。改めて、私たちの人権感覚を磨いていくこと、子どもたちの環境にも目を向け、子どもの人権を守るために私たちにできることをしていきたいと強く思いました。今後とも保護者の皆様と連携し、子ども成長を支えていきたいと思ひます。

